El orden reina en Berlin. Gritad cuanto querráis pobres lixiados del espíritu! Vuestro orden está sentado sobre arena. La revolución volverá a alzarue mañana, y ante vuestras frentes beladas por el miedo se oirá de nuevo su voz inextinguible: «HE SIDO, SOY Y SERE».

(Final del Gitimo articulo de Roza Luxenburgo, Loxcribil pour antes de ser acesinado)

Al terminar el mes de peto. En el mes de enero de enero de 1937 recordamos 1924 murió Lenín y el 15 al Partido Comunista de de enero de 1919 fueron Costa Rica que ENERO es asesinados en Alemania dos un mes que los revoluciona- grandes figuras de la revorins de todo el mundo con- lución mundial: Carlos Liebk memoran con emoción y res- necht y Rosa Luxemburgo.

Dos héroes alemanes de la Revolución Proletaria

Enero Rojo eg Berlín. Es sas Se instala en el poder de tres años de guerra y ante el ejemplo del proletariano ruso se disponen al combate. El Kaiser y sus satéli tes se escapan a la precipitada ante las iras de las ma-

el año de 1919. Los obre- un gobierno "socialista" que ros, tras la dura experiencia deja intacta la propiedad privada; y tras él se esconden los capitalistas y los generales del Kaiser. Sólo la voz de los ESPARTAKIS-TAS de los comunistas, di ce a las masas cuál es el ca-

Enero: el mes de las tres L

Lenin Liebknecht y Łuxemburgo

Liebknecht y Rosa Luxemburgo son la avanzada de este grupo valeroso que desafiando el te ror y las brutalidades de Noske y Shei deman, levantan la bandera de la revolución proletaria, Mas la insurrección es aplas tada. Los obreros derrotados, Sus mejores dirigentes asesinados. Y entre éstos los primeros en caer, fueron Carlos Liebknecht y Rosa Luxemburgo, quienes al dar su sangre y su vida demos" traron su fidelidad al verda dero socialismo, al marxis mo revolucionario.

Carlos Liebknecht fué el gran organizador de las ju. capital", considerada como

mino a seguir. Y Carlos ventudes socialistas. Desde el Parlamento, en la calle, como soldado en el frente, con valor y heroismo extraordinarios combutió con tra el militarismo y la gue rra, contra los traidores del socialismo, por el internacio na ismo proletario.

> Rosa Luxemburgo también pertenecia al grupo ESPARTACUS, junto con Liebknecht, Fué esta mujer de cuerpo pequeñito y apariencia débit, uno de los soldados más glorioros que ha tenido la causa de la justi cia social. Entre las obras más notables que escribió, está "La acumulación del

(Presidio? (Pérdida del honor) Bien. Mi honor no es vuestro houter. Llevo yo con mis houra mi uniforme de presidiario que vosotros el uniforme de general. Yo estoy squi para acusar, no para defen-

¡Abajo la guerra! ¡Abajo el Gobierno! CARLOS LIEBKNECHT

Tomado del discurso con que se defendió unte el tribunat de guerra alemán en 1916.

el mejor libro de economía después de "El Capital

ENERO en la región del Caribe

recuerdo sangriento en los paises del Caribe;

El 10 de enero de 1929 cayó asesinado en México, por orden del déspota Machado, Julio Antonio Mella, una de las figuras más l m pias y hermosas que hn tenido la revolución social en la América Latina. Cayó a los 26 años, dejando tras si una huella profunda que no imprimieron nunca hombres egoistas que han vivido un siglo.Julio Antonio Mella fué sitios a que llegó fué un lu el fundador del Partido Co- chador denodado.

Enero tiene también su munista cubano, hoy uno de los más valientes y mejor organizados de la América Latina, Organizó también en Cuba la Asociación de Estudiantes Revolucionarios, la Universidad Popular José Marti y la Liga Ant mperiat lista Todas estas actividades lo hicier n conocer desde muy joven las carceles, y el destierro Fué miembro destacado del Partido Comunis ta mexicano y en todos los momentos y desde todos los

Nota Bibliográfica

La Organización Sindical

Planteo del problema: la solaridady organización gremial es un fenómeno social tipico de la evolución historico económica cuando la sociedad pasa de la frase arteranal a la fase industrial.

Por lo tanto en los países en que ha ocurrido o está ocurriendo ese paso, aparece en una u otra forma la erganización de los trabajadores Ila nada Sindicato.

Datos históricos: Ya des de los siglos XII y XIII y hasta el siglo XVIII existieron organizaciones de trabajadores, las Corporaciones Artesabales que en su época respondian a las necesidades del desarrolla económico, peroque al comenzar la gran adastria, en la época de la Hevolución Francesa, se convirtieron en un obstaculo para el desarrollo de la nue: va forma económica, porque entraban la libre circulación de personas y bienes de lugar a lugar y de oficio a oficio, El tiberalismo las combatio y tanto en Francia como en Ingiaterra fueron suprimidas per las leyes.

Actualidad: les Sindicatos, a perar de las leyes, se establecco en los países de industria avangada; son en todos ellos un brote natural de la nueva roaiidad económica y de la lucha entre el Establecidos los Sindica.

tos en virtud del necesario equilibrie de las fuerzas ecoromicas, uno a uno de los grandes paises altamente industrializados han ido reconociendo y legalizando su existencia. Unos lo han h-cho en forma positiva y expresa eo una ley particular;

En el No, anterior apareció parte de esta nota sobre un articulo del Licdo. Emilio Valverde, aparecido en la Revista de Ciencias Jurídicas y Sociales. Por un desesudo al formar el periódico, no apareció completa. Para mejor comprensión de su lectura la damos completa en el presente número.

bertad de reunión.

Como en nuestro país por derecho constitucional existe la libertad de rougion. Studicatos tacitamente reconocidos.

Necesidad de los Sindicatos: el principio de la libertad sindical ha sido el resultado de una iderte y tenaz lucha contra la resistencia opuesta por gobiernos y patrones durante más de un sigio. Ha sido la luerza 10contrastable de la realidad sindicalismo tiene carácter economica lo que los ha obligado a revisar el princi- de el trabajador formar o no pro redividualista de la li- parte de los sindicatos, afibertad irrestricta del traba- liarse o separarse de ellos, jo, que deja solo e indefen- scatar o desoir sus disposiso al obrero frente al patron ciones etc. etc. En su seque, segúa la frase de Adam guoda fase que es la actual Smith constituye por si solo se presenta el coofficto enuna conticion. Mientras no tre el sindicalismo y la deexista una cierta igualdad mocracia; ¿dene el Estado econòmica, la libertad poli democrático dar caráter retica proclamada por los De-Vglamentario y general en la rechos del Hombre, será profesión a los seuerdos sinuna formula sin contenido dicales y reconocer a los sin' real, por lo menos en el catos con un caracter oficial mundo moderno.

Sindicalismo y Comunismo

Muy bien destaca, el conferenzista el hecho de que sindicalismo no es lo mismo que comunismo: el sindicalismo es perfectamente explicable dentro de la teoria individualista y liberal. La observación es otros, tacitamente como con- importante 'para nuestro secuencia natural de la li- medio obrero e intelectual

en que con frecuencia se confunden ambas tenden cias: entre posotros ei obretro no revolucionario, cree que ingresar a un sindicato supone el profesar la doctrina comunista y muchas veces hemos oido a obreros y a intelectuales combatir la agremiación per sindicatos tiloándolos de organizaciones comunistas.

Desarrollo del sindicansmo: En su primera fase el puramente facultativo; pue como representantes legales de los intereses comunes de la profesión? o ¿debe dajar al obrero particular en ab soluta libertad?

Conciliar el principio de la libertad sindical con la necesidad de una organización colectiva de la prefesión es el problema inmediato que confrontan las naciones

La historia del desarrollo sindical parece indicar la tendencia de los Estados modernos a reconocer al sindicato como representante legal de los intereses comunes de la professon y es. io porque «es enteramente toadmisible que la actitud independiente y egoista de uno solo, invalide los de. rechos sociales de los más» Cuatro caracteristi

cas del desarrollo del movimiento sin'

Desde su iniciación a mediados del sigio pasado son las siguientes características:

1. Et fenomeno Sindical tiene caracter general en los países industrializados: toda iss "profesiones u oficios, agricolas, artesanales, comerciales, industriales, y aun liberales han sido comprendidos en el arrollador movimiento». Las condicio- fuerzo y el sacrificio de sus nes de asalariado del trabajador intelectual, apenas si varian cuantitativamente de las dei trabajador manual y los sindicatos de trabajadores intelectuales se han multiplicado entre los periodistas, artistas, médicos, abogados, maestros, ingenieros escritores, estenografas y empleados de comercio.

La idea sindical ha alcanzado también a los patrones que en Europa la han aprovechado muy bien para contrarrestar la presión sindical obrera, por un lado, y por otro, para reglamentar la producción discribuyendo los mercados nacionales e internacionales, asociándose con el nombre de carteles,

sindicalismo llama la ateución el excaso porcentaje de .o. obreros afiliados al mo-

centaje cuando más alcanza a un 50 por ciento, este hecho se debe a la poca educacion que tiene el obrero lo cual le impide comprender la necesidad de asociarse para la detensa de sus intereses vitales y así mismo a su egoismo que se contenta con distrutar de las ventajas generales obtenidas por el escompañeros sindicados, sin asumir las responsabilidades que la solidaridad implica. Sin embargo suna minoria activa y audaz, representa una fuerza mucho mayor que una mayoria docil y grega-

3. En el desarrollo sindical se nota la multiplicidad de sindicatos dentro de una misma profesion; esa diversidad corresponde a diferencras doctrinales; hay sindicatos socialistas, católicos, comunistas, anarquistas, nrbanos, ruraies. Los singicatos catóricos han sido los niumos en formorse siguiendo la consigna de la encichea del Papa León XIII, de fi-2. En el desarrollo del nes del sigio pasado mamada -Rerum Novarum.

4. Una Chiapteristica mas, de movimento stadica de vimiento; en Francia, por a formacion de grainque ejemplo, se calcula ese por uniones de Sindicatos no

Palabras de J. Antonio Mella

Vosotros camaradas aun con vida, permitid que no osanombre,por si el rayo de la tiranía no os ha señalado aun, camaradas perseguidos, candidatos a la inmolación como todos los que estamos en la lu. cha, digamos en un, solo grito: [Adelante! Hay que repetir la consigna:

TRIUNFAR O SERVIR DE TRINCHERA A LOS DEMAS!

Hasta después de muertos somos útiles. Nada de nuestra, obra se pierde. Son pasos triunfales. La victoria llegara a nuestra ciase por incluctable mandato de la nistoria.

El asesinato de masas en el Salvador el 23 de Enero - 1932

Hizo cuatro años que mas de 17 MIL personas fueron ametraliadas en la hermana república. El hambre y la miseria los lanzaron a la insurreción y la metralia de! Gobierno del Presidente Martinga respondió a su rebeidía.

> tederaciones regionales o confederaciones nacturales y ann luternacionales. Otros aspectos important tes de la Conterencia del Licoo. Valverde son: aspecto juridico dei Sindicato, personeria y capacidad le. gales, con concustones acer-

de los Sindicatos en nuestro Funciones del Sodicato, ademas de la propia y fou dismental de representar lu intereses comunes de la prefesion: mutualidad, laborcu d. tural, oficioa ou empicos representacion de la profes

ca de la posicion juridica

sion ante el Estado. Uno de los puntos más importantes de la Conferencia dei Licuo, Vaiverde, ca aquel eu que señala la ca-Tencia ca Costa Rica de dige posiciones legales que regli menten ias organizacion siddicales.

Las agrupaciones de trabajadores que se han tormal fora do ya, deben empeñarse inmediatamente en Henar esta necesidad.

Million and Million and Control of the Control of t

East documents on project and do it is Robotica Naccord "Migrat Object" and States Naccord do States and Malaberts de Cultury Joynetics. Co. 10 Rep.